

11 avril 2021 – Deuxième dimanche de Pâques ou de la divine Miséricorde

Homélie : 'Jésus vint et il était là au milieu d'eux'. L'Évangile nous rapporte cette rencontre du Ressuscité avec les apôtres. Ceux-ci se sont enfermés par peur des juifs. Jésus s'adresse à eux par une phrase pleine de sens 'La paix soit avec vous'. Au fond ce message est un message de confiance : 'N'ayez plus peur et soyez en paix'. Jésus en effet vient donner une mission à ses apôtres. Il souffle sur eux et dit 'Recevez l'Esprit Saint' et désormais annoncez le message de paix et de réconciliation. Les apôtres doivent quitter leur peur et aller au-devant des hommes et des femmes de leur temps. Ils doivent annoncer la résurrection et l'espérance. Ils doivent affirmer la miséricorde de Dieu obtenue grâce à la croix du Christ. Cette miséricorde est la justice qui recrée avec amour. Ce dimanche est depuis 1992 la fête de la Miséricorde divine. La miséricorde place une limite au mal. Elle exprime la puissance de la vérité et de l'amour que Dieu ne cesse de donner. Les apôtres s'étaient enfermés. Alors le Ressuscité vint les rencontrer. Jésus savait que leur foi pouvait fleurir à nouveau et être confirmée, pas seulement par le souvenir qu'ils avaient de Lui, de ce qu'il avait dit et fait au cours des trois années de sa vie publique. Mais le souvenir n'est pas suffisant pour rendre vivant une personne. Après avoir quitté le sépulcre, lieu de mort, Jésus entre où sont ses disciples terrés dans une pièce close. Il vient parmi eux et reste un temps avec eux. Il apporte Sa paix. Je peux avoir, moi aussi, l'expérience de la résurrection dans le lieu où je me trouve avec mes interrogations et mes peurs. Le Christ vient au cœur de mon cœur et m'annonce Sa paix. De fait il vient à ma rencontre. Le Ressuscité vient à notre rencontre à nous qui sommes face à nos peurs, à nos fragilités. Nous sommes souvent, comme les disciples, confinés derrière des 'portes verrouillées' de nos certitudes intangibles et de nos prétentions illusives, inaccessibles à une Parole autre, porteuse d'espérance. Le Ressuscité veut nous faire renaître à la paix et à la joie. Paix et joie sont un don du Ressuscité et, en même temps, elles sont les marques caractéristiques pour le reconnaître. Mais il faut briser l'attachement à soi-même. La paix et la joie fleurissent dans la liberté et le don de soi, deux conditions sans lesquelles aucune expérience de la présence du Ressuscité n'est possible. Jésus, le Ressuscité, riche de miséricorde, de bonté et de paix n'est pas arrêté par le huis clos du Cénacle. Il montre à ses disciples ses plaies glorieuses. Mais désormais le Ressuscité est auprès du Père. Il n'est plus soumis aux contingences terrestres. Il apparaît à ses disciples et ensuite à Thomas qui était absent lors de la première rencontre. Il invite l'apôtre à toucher ses plaies. C'est le Ressuscité qui choisit les signes de sa crucifixion pour se faire reconnaître : le côté et les mains transpercées. Jésus invite Thomas à réaliser son désir de toucher les plaies. La Résurrection n'abolit pas la croix. Les séquelles de la crucifixion restent toujours visibles parce que ce sont elles qui indiquent l'identité du Ressuscité et le chemin que le disciple doit parcourir pour le rejoindre. Le Ressuscité porte pour toujours les blessures maintenant glorieuses, mémoire pour toujours de son immense amour pour nous. Elles manifestent à quel point Dieu nous a aimés et que le Ressuscité est le Crucifié. Les blessures du Christ restent mystérieusement ouvertes aussi après la Résurrection : elles sont la porte ouverte par laquelle le Fils de Dieu s'ouvre à nous et par laquelle nous entrons en lui. Mais Jésus donne un message. En leur donnant la

11 avril 2021 – Deuxième dimanche de Pâques ou de la divine Miséricorde

Paix, il ajoute : 'Recevez l'Esprit Saint. A qui vous remettrez les péchés, il seront remis ; à qui vous les maintiendrez ils seront maintenus'. La mission de l'Eglise est d'apporter à tous et à toutes l'heureuse nouvelle, la joyeuse réalité de l'Amour miséricordieux de Dieu. Il faut sortir de son égoïsme afin que l'autre vive. L'amour du Père qui nous offre son Fils nous pousse vers nos frères. Jésus nous donne son souffle de vie, la vie de Dieu devient notre vie. L'esprit nouveau nous libère de notre cœur de pierre afin qu'il devienne un cœur de chair capable de vivre selon la parole de Dieu et d'habiter la terre. La foi est d'abord une expérience personnelle, intime, celle d'une rencontre existentielle avec le Christ. Ce n'est pas un savoir sur Dieu, mais la reconnaissance de ce que Dieu a fait pour nous en nous accordant le 'souffle' d'une vie nouvelle. C'est bien l'Esprit du Fils de Dieu qui nous rend capable de vivre en frères et sœurs en vainquant le mal par le bien. Avec le don de son Esprit, Jésus nous envoie nous aussi à continuer dans le monde son œuvre de miséricorde et de réconciliation. Laissons-nous conduire par le Christ, ayons confiance en Lui et apportons son amour miséricordieux dans la vie de chacun et de chacune d'entre nous. Pour saint Paul la paix du Christ, qui dépasse tout ce qu'on peut imaginer, n'est autre que son Esprit : celui qui participe à son Esprit sera rempli de tout bien.